

EL MUNDO / CASTELLON AL DIA, 26/05/04

## PSPV y Bloc exigen una investigación por la tala de árboles en fincas privadas de Les Coves

► Los socialistas preguntan si pueden solicitar la intervención de los bomberos todos los municipios ► Fornás: «La gestión fue correcta»

SUSANA ROCHERA  
VICTOR NAVARRO

CASTELLÓN.— PSPV y Bloc, los partidos de la oposición en la Diputación Provincial, coincidieron ayer en exigir al gobierno popular de la institución provincial una investigación sobre el empleo de efectivos del Consorcio Provincial de Bomberos en la tala de pinos en propiedades privadas de Les Coves de Vinromà.

Socialistas y nacionalistas no dudaron en sumarse, en un tono más crítico, al propio recelo del PP, cuyo diputado responsable del servicio de Bomberos, Antonio Fornás, aseguró el pasado lunes que el Ayuntamiento de Les Coves no debió plantear la intervención en espacios de titularidad particular.

La tala de árboles, por motivos de seguridad, en diferentes enclaves de Les Coves, algunos públicos pero otros privados, fue uno de los asuntos debatidos en el pleno de la Diputación de ayer.

El PSPV incluyó una pregunta relacionada con esta actuación de los bomberos entre las cuestiones que formuló al presidente de la Diputación. Fabra se limitó a contestar que los bomberos actúan en situaciones de riesgo para la seguridad civil, pero, posteriormente, ante los medios de comunicación, se negó a abordar este polémico tema al no conocer en profundidad el origen de la controversia.

Enrique Navarro, portavoz del PSPV en la Diputación, afirmó que su grupo defiende que se abra una

investigación y también queremos saber si todos los municipios pueden dirigirse al Consorcio de Bomberos para que sus efectivos puedan resolver la tala de árboles en propiedades privadas.

El Bloc no alteró mucho su posicionamiento de la postura adoptada por los socialistas. El portavoz Josep Maria Pañella dijo que «si el alcalde ha actuado de manera consciente, habrá quedado desautorizado para ejercer su cargo» y reclamó que la Diputación «abra, al menos, un expediente informativo para depurar responsabilidades por esta acción», concretó.

Antonio Fornás fue más explícito ayer en la Diputación al ser preguntado por la actuación de los bomberos y aseguró que está «tranquilo» porque la gestión tramitada fue «correcta». Ante una petición como la del Ayuntamiento de Les Coves se siguió el protocolo habitual para dar respuesta a su demanda. Yo confío en que los alcaldes saben que no se pueden utilizar los servicios públicos en actuaciones sobre fincas privadas. He de confiar en que lo saben», insistió.

Por su parte, la portavoz del PSPV-Les Coves, Gemma Torres, anunció ayer que en el día de hoy mantendrá una reunión con representantes del partido en la Diputación para concretar acciones ante los hechos. Torres dijo que preguntará en el próximo pleno municipal por este asunto al gobierno local de Miguel Zaragoza.



Imagen de los árboles talados en una de las calles de Les Coves de Vinromà. / FERNANDO ALMENDRA

## El alcalde, «tranquilo por prevenir el peligro y haber actuado sin mala fe»

Ni las críticas de la oposición ni del propio diputado responsable de bomberos alteraron ayer al alcalde de Les Coves de Vinromà, el popular Miguel Zaragoza.

Para el mandatario del PP-Les Coves, las contundentes manifestaciones del diputado Antonio Fornás, en contra de la petición formulada en su día por el ayuntamiento, son respetables, pero le resulta «mucho más importante» haber prevenido «un peligro evidente y que nadie puede negar, tal y como expusieron los técnicos forestales de Castellón y Tirig cuando vinieron a visitar el estado de los árboles. Los dos coincide-

ron en su informe y es muy curioso que, desde que emitieron su opinión, pasara muy poco tiempo para que vinieran los bomberos a retirar los ejemplares. Es la evidencia de que sí existía peligro».

Zaragoza señaló que tiene la conciencia «muy tranquila» por haber defendido «únicamente los intereses de Les Coves de Vinromà y de sus vecinos, porque con la tala se ha evitado un peligro. ¿O es que hubiera sido mejor que pasara un accidente?», se preguntó.

El alcalde de Les Coves también reiteró el argumento empleado el pasado lunes para formular su petición al consorcio de Bom-

beros de la Diputación. «Si en Castellón, Vila-real o Benicàssim se sube un gato a un tejado, van los bomberos a sacarlo y si hay peligro de desprendimiento ocurre lo mismo. El interior no tiene esos servicios, por lo que es lógico que recurra a ellos si hay una situación de peligro».

Frente a las interpretaciones en clave de amiguismo por haber actuado los bomberos en propiedades privadas, Zaragoza aclaró que ha actuado «siempre sin mala fe y pensando en el beneficio para el pueblo. De hecho, haría lo mismo otra vez si con ello evito un peligro para los vecinos».

## El Consorcio de Bomberos sólo actuará en caso de emergencia

Los municipios pagarán sus servicios tras la polémica de Les Coves

EL MUNDO / CASTELLON AL DIA,  
27/05/04

EL MUNDO / CASTELLON AL DIA,  
28/05/04

## El PSPV califica de «decisión salomónica e injusta» que los pueblos paguen ahora el servicio de bomberos

VICTOR NAVARRO

CASTELLÓN.— La polémica por la utilización de los efectivos del Consorcio de Bomberos en Les Coves de Vinromà para la tala de árboles en propiedades públicas y privadas, a causa del riesgo de desprendimiento, continúa activa.

En las filas socialistas no han tardado en producirse reacciones críticas a la decisión de la Diputación de que los ayuntamientos costeen los servicios de los bomberos en los casos en que las actuaciones no sean urgentes y vinculadas a catástrofes o situaciones de riesgo para la seguridad de la población.

Gemma Torres, portavoz del PSPV en el ayuntamiento de Les Coves de Vinromà y anterior alcaldesa del municipio, afirmó que la

decisión del gobierno provincial es «salomónica e injusta» porque, con ella, se evita «entrar en profundidad en la búsqueda de responsabilidades entre quienes tengan que responder de lo que ocurrió en Les Coves», afirmó la concejal socialista.

Según Gemma Torres, la Diputación Provincial debe «pedir responsabilidades a quien sea responsable de esto» y se pronunció en contra de que los municipios «tengan que pagar por las actuaciones de los bomberos cuando sean necesarias. No deben pagarlo ni Les Coves de Vinromà ni el resto de poblaciones de la provincia».

En la defensa de esta argumentación, la que también fue en la pasada legislatura parlamentaria au-

tonómica en las Cortes señaló que el Consorcio de Bomberos «es un servicio que presta la Diputación y que, por tanto, pagan todos los ciudadanos. Todos los deben utilizar y tienen derecho a realizarlo de forma gratuita».

Otra cuestión a la que se refirió Gemma Torres es «el uso responsable o irresponsable del servicio de bomberos. Por tanto, es ese el tema en el que debe fijarse la Diputación y no en si los municipios deben costear las actuaciones de este cuerpo por el hecho de que, en un caso concreto, se hayan utilizado en algunas propiedades privadas».

Torres se desplazará hoy a Castellón para mantener una reunión de trabajo con los representantes del PSPV en la Diputación.

La intención de la concejal socialista de Les Coves es informar al grupo socialista de la Diputación de la actuación de los bomberos para definir la estrategia que seguirá desde la oposición del ayuntamiento. El PSPV de la Diputación también pretende esperar a conocer la respuesta por escrito de Carlos Fabra a la pregunta que le formuló en el pleno uno de sus portavoces.

En este sentido, Gemma Torres apuntó que «al poco tiempo de ganar las elecciones el PP, los bomberos ya vinieron y cortaron árboles, con una higuera que había en el campanario. Además, los bomberos también actuaron en el pinar privado, donde cortaron los árboles de forma disimulada».